

Villeurbanne

Sursis pour les familles sans abri: le CCVA ne sera pas évacué avant la semaine prochaine

L'angoisse montait dans les familles au fur et à mesure qu'approchait le jour de l'évacuation du CCVA, annoncée ce jeudi. Mais finalement, l'audience au tribunal n'aura lieu que mardi 9 janvier. Les familles bénéficient donc d'un sursis d'une semaine et elles espèrent des solutions de logement pérennes pour tous.

Ce sont surtout des femmes avec des enfants, et elles ont trouvé refuge au CCVA le 8 novembre. Sans abri, les familles ont profité de la "Biennale de l'hospitalité" pour s'incruster après une conférence et s'installer dans la salle de bal avec quelques couvertures.

Le 21 décembre, le maire de Villeurbanne, Cédric van Styvendael (PS) a annoncé que le lieu devait être libéré le 4 janvier, pour que le CCVA puisse retrouver un fonctionnement normal au moment de la rentrée scolaire. Depuis, l'angoisse montait au fil des jours, d'autant plus forte que les solutions de logement proposées sont très incertaines : 60 personnes pourraient vivre quelques mois dans un immeuble inhabité de Villeurbanne Cusset. Mais pour les 40 autres personnes, c'est le flou le plus précaire, avec juste la proposition de quelques nuits d'hôtel.

Et ce mercredi, les listes précises et nominatives pour savoir qui allait où, n'étaient toujours pas communiquées.



Une centaine de personnes se sont installées de façon très sommaire dans la salle de bal du CCVA le 8 novembre. Parmi elles, beaucoup d'enfants. Photo Vincent Sartorio

Un accord d'occupation temporaire pour plusieurs mois

« Nous essayons de trouver des solutions avec la préfecture. Nous avons réussi à faire financer du logement intercalaire dans un petit immeuble de Cusset qui vient juste d'être vendu. Par philanthropie, le nouveau propriétaire a accepté de signer un accord d'occupation temporaire pour plusieurs mois, avant d'entamer des travaux », affirme Mathieu Garabedian, adjoint aux Solidarités. Le bâtiment est en cours d'aménagement, une commission de sécurité vient de passer et il devrait être équipé et géré par l'association Notre-dame des

Sans-abri.

60 personnes devraient pouvoir s'y installer, dès que les formalités administratives seront réglées. « On ne sait pas encore précisément qui va y aller. La préfecture vient juste de finaliser les listes, qui doivent tenir compte des critères de vulnérabilité, et non de statut. Pour l'instant, selon la loi, l'hébergement est un droit inconditionnel, même s'il est loin d'être respecté », précise M. Garabedian.

Des personnes vulnérables et prioritaires

« Parmi ces 100 occupants, il y a énormément de personnes vulnérables et prioritaires. Ce

sont essentiellement des femmes seules avec des enfants, ou des femmes avec des problèmes de santé. La grande majorité de ces femmes n'ont pas de papiers mais sont en grande situation de précarité. Nous espérons des réponses précises pour tout le monde la semaine prochaine », déclare une militante du DAL (Droit au logement), qui demande des relogements pérennes pour chaque personne.

L'évacuation est pour l'instant repoussée. La ville de Villeurbanne a saisi le tribunal pour demander l'expulsion, et l'audience aura lieu ce mardi 9 janvier.

● Laurence Loison

Villeurbanne

Des fêtes historiques à la Maison Bettant



En janvier, la Maison Bettant propose une collection de neuf fêtes faisant référence à l'histoire des Gratte-Ciel. Photo Claudine Spies Barret

À l'occasion des 90 ans des Gratte-Ciel, la Maison Bettant, premier commerce à s'y être installé en 1935, et présent sur l'avenue depuis trois générations, sort une collection de fêtes exclusives qui rappelle l'histoire du quartier.

Deux fêtes font référence à des personnalités villeurbannaises : Mörice Leroux, l'architecte des Gratte-Ciel et Lazare Goujon, le maire de l'époque. Quatre autres représentent des bâtiments : le Théâtre National Populaire, la mairie de Villeurbanne, l'avenue Henri-Barbusse, et un Gratte-Ciel. Trois fêtes rappellent des éléments propres au quartier : les vitraux, éléments d'architecture classés, la statue du penseur, visible à l'entrée de l'avenue Henri-Barbusse, et l'affiche de la "fête inaugurale" des Gratte-Ciel.

Les fêtes, peintes à la main, sont en céramique. Elles sont disponibles en magasin depuis le début du mois de janvier, dans les galettes et brioches des rois, ou à l'unité.

Maison Bettant - 33, avenue Henri Barbusse

Villeurbanne

Le programme Silver XIII Équilibre proposé dans la résidence Marx-Dormoy

Les ateliers Silver XIII Équilibre à la résidence Marx-Dormoy commenceront à partir de mercredi 10 janvier.

Que ce soit au centre social du Tonkin, à la salle des familles de Croix-Luizet, les ateliers Silver XIII Équilibre pour la prévention des chutes se développent à Villeurbanne.

Une nouveauté, ils vont démarrer, mercredi 10 janvier à la résidence Marx-Dormoy. Ils seront assurés par les animateurs de la ligue AuRA de rugby à XIII.

Ces ateliers s'adressent à tous les seniors villeurbannais de plus de 60 ans. Pratiquées de manière collective en utilisant le ballon ovale, ces activités sont ludiques et bénéfiques aux personnes âgées, parce qu'elles sont adaptées et font appel à différents ateliers : coordination, équilibre renforcement musculaire - mobilité articulaire et assouplissements tout en faisant travailler la mémoire.



Après l'effort, le réconfort au Royal sur la dalle des Samourais. Photo fournie par le centre social

laire - mobilité articulaire et assouplissements tout en faisant travailler la mémoire.

Les ateliers auront lieu tous les mercredis de 16 à 17 heures,

du 17 janvier au 20 mars soit un cycle de 10 séances d'une heure et une participation de 40 € pour le trimestre. Une séance découverte du programme se

déroulera mercredi 10 janvier de 16 à 17 heures à la résidence Marx-Dormoy, 183, route de Genas.

Pour terminer l'année 2023, les seniors du Tonkin et de Croix-Luizet se sont retrouvés autour d'un couscous au restaurant Le Royal. Ils ont poursuivi dans la convivialité par une partie de Bowling au complexe Play in Park du Tonkin.

Ainsi ils ont mis en pratique les ateliers équilibre et précision. Denise de Croix-Luizet du haut de ses 94 ans a impressionné tous les participants par ses talents de précision.

Jacques Cavezan bout en train, cheville ouvrière et initiateur de ces groupes a fait preuve d'un grand sens de l'organisation.

Les inscriptions sont ouvertes jusqu'au 10 janvier auprès de la Ligue AuRA, Tél. 06.63.58.60.24 ou par mail liguerhoneal-pest3@gmail.com

Villeurbanne ● La belle vitrine d'hiver de la boutique Fantasio



Une vitrine remplie d'animaux. Photo Yves Billy

Depuis des années, le magasin Fantasio (papeterie, librairie, tabac, journaux) de l'avenue Henri-Barbusse confectioneer des vitrines, régulièrement très réussies, pour les Fêtes de fin d'année. Cette année, la vitrine consacrée à l'hiver (marmottes, loup, ours) a attiré beaucoup de monde, les petits comme les grands. Un succès bien mérité !